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Site	Web	modernisé	
Bienvenue	sur	le	site	Web	modernisé	de	Philippe	Karl	!	Le	
nouveau	site	Web	fournit	toutes	les	informations	importantes	
ayant	trait	à	l’Ecole	de	Légèreté	–	dans	un	style	moderne,	avec	
une	navigation	facile	et	conviviale	ainsi	que	des	fonctionnalités	
utiles	comme	une	carte	permettant	la	recherche	mondiale	des	
lieux	et	dates	de	stages	ainsi	que	des	instructeurs	de	l’école.		

www.philippe-karl.com	

Une	autre	nouveauté	est	la	présence	éminente	d’APPEL	dans	
le	menu	principal.	Dans	le	cadre	des	projets	de	l’association,	
APPEL	cofinance	le	site	de	l’Ecole	de	Légèreté	dans	le	but	de	
propager	la	philosophie	équestre	de	l'école	et,	en	particulier,	
de	permettre	aux	instructeurs	diplômés	et	en	formation	de	l’Ecole	de	Légèreté	d’annoncer	leurs	
services	par	le	biais	de	cette	plate-forme	centrale.	

Merci	à	Jo	et	Derek	Clark	ainsi	qu’à	Ilka	Flegel	pour	la	réalisation	du	site	!	

Le	nouveau	site	est	publié	en	anglais	comme	langue	standard	pour	répondre	aux	besoins	de	la	
communauté	internationale	de	l’Ecole	de	Légèreté	et	de	l’association	APPEL.	

Conseil	privé	d’Antje	Matthes:	

Avec	un	outil	de	traduction	en	ligne	tel	que	celui	de	la	société	PROMT,	vous	pouvez	afficher	
l’ensemble	du	site	dans	votre	propre	langue.	Ouvrez	la	page	www.online-translator.com	et	tapez	
l’URL	(l’adresse	du	site	en	question).	Ce	service	en	ligne	est	gratuit	pour	usage	privé.	Les	résultats	
sont	assez	bons	comparés	à	d'autres	outils	de	traduction	de	sites	Web.	

	

Contactez	le	Conseil	directement	
Vous	avez	des	questions,	des	suggestions	ou	des	idées	de	projets	?	Dorénavant,	vous	pouvez	joindre	
le	Conseil	d’APPEL	directement	et	personnellement	à	l’adresse	appel.edl@gmail.com.	

Avec	cette	nouvelle	adresse	e-mail,	nous	vous	offrons	un	point	de	contact	central	pour	toutes	vos	
questions.	Nous	répondrons	à	votre	demande	le	plus	rapidement	possible;	si	nécessaire,	nous	ferons	
parvenir	votre	demande	à	la	personne	
responsable	au	sein	de	l’association.	

Il	suffit	d’ajouter	APPEL	à	votre	liste	de	
contacts	e-mail.	

Ainsi,	vous	serez	également	sûr	que	les	
e-mails	d’information	des	membres	de	
l’association	ne	se	retrouveront	pas	par	
erreur	dans	le	dossier	spam.	
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Salons	équestres	2016	:	Grand	succès	des	premières	présentations		
Dans	le	premier	semestre	2016,	grâce	au	soutien	de	l’association	APPEL,	l’Ecole	de	Légèreté	a	
présenté	avec	succès	sa	philosophie	à	deux	grands	salons	équestres:	HansePferd	à	Hambourg	(D)	
et	BEA	à	Berne	(CH).	

	

HansePferd	2016	à	Hambourg	...	
Du	22	au	24	avril,	12	instructeurs	diplômés	et	en	formation	de	l’Ecole	de	Légèreté	se	sont	présentés	
sous	la	direction	de	Philippe	Karl	au	salon	HansePferd	à	Hambourg,	qui	a	attiré	près	de	
50	000	visiteurs.	Le	programme	comprenait	trois	présentations	d’une	demi-heure	chacune	:	une	
conférence	théorique	et	deux	démonstrations	pratiques	–	dans	la	petite	carrière	d’entraînement	et	
la	grande	arène	de	spectacle.		

Au	sein	d’un	forum	«	Compétence	du	cheval	»	plus	que	bondé,	Philippe	Karl	a	analysé	le	rôle	de	
l’avant-main	en	collaboration	avec	la	biologiste	Dr.	Tamina	Pinent.	Tamina	Pinent	a	présenté	une	
étude	scientifique	réalisée	sous	sa	direction,	qui	montre	que	le	relèvement	de	l’encolure	du	cheval	
est	toujours	associé	à	une	élévation	correspondante	du	garrot	–	sans	et	avec	cavalier.	Sous	la	selle,	
en	relevant	l’encolure,	la	plupart	des	chevaux	parviennent	même	à	compenser	l’abaissement	initial	
du	garrot	provoqué	par	le	poids	du	cavalier.	Citant	le	saut	d’obstacles,	le	passage	et	le	pas	d’école	à	
titre	d’exemples,	Philippe	Karl	a	ensuite	expliqué	les	implications	de	cette	relation	anatomique	pour	
l’équitation.	Contrairement	à	la	«	Rollkur	»	et	l’«	hyperflection	»,	le	relèvement	de	l’encolure	
combiné	avec	une	extension	d’encolure	appropriée	et	de	durée	limitée	est	classique	et	
indispensable	pour	préserver	la	santé	du	cheval	de	selle.	

Dans	la	carrière	d’entraînement,	Bea	Borelle	
et	Sabine	Mosen,	toutes	deux	«	master	
teacher	»	de	l’Ecole	de	Légèreté,	elles-mêmes	
responsables	de	la	formation	des	instructeurs,	
ont	montré	le	travail	de	l’école	dans	la	
pratique	avec	les	cavalières	Nicole	Rädel	et	
Mira	Semelka.	Elles	ont	expliqué	les	principes	
de	dressage	les	plus	importants,	tels	que	la	
séparation	des	aides	ou	l’extension	
d’encolure	correcte,	et	montré	comment	les	
mettre	en	œuvre	dans	la	pratique.		

L’un	des	points	forts	de	la	HansePferd	était	la	
présentation	quotidienne	de	l’Ecole	de	
Légèreté,	commentée	par	Philippe	Karl,	dans	
la	grande	arène.	Sur	des	chevaux	de	races	
différentes,	neuf	instructeurs	de	l’école	ont	
présenté	les	éléments	principaux	du	travail	de	
base	:	flexions	latérales,	relèvement	et	
extension	d’encolure,	tourners	autour	de	
l’avant-main	et	de	l’arrière-main,	travail	de	
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deux	pistes.	Les	spectateurs	ont	apprécié	l’harmonie	du	spectacle	et	la	décontraction	des	chevaux	–	
notamment	en	raison	de	la	diversité	des	races	présentées	à	différents	niveaux	de	dressage.	Ont	
participé	à	la	présentation	:	Irene	Boss,	Tamara	Drunkenmölle,	Sonja	Hellwig,	Katja	Lauer,	Kerstin	
Lehmann,	Tamina	Pinent,	Mira	Semelka,	
Andrea	Walz	et	Nicole	Weinauge.	

De	nombreux	visiteurs	ont	profité	de	
l’occasion	pour	rencontrer	Philippe	Karl	sur	
le	stand	APPEL/Ecole	de	Légèreté	et	lui	
demander	de	dédicacer	leurs	livres	et	DVDs.	
Pendant	la	durée	du	salon,	l’équipe	du	stand	
s’est	tenue	à	la	disposition	des	visiteurs	pour	
répondre	aux	questions	et	fournir	des	
informations	sur	l’Ecole	de	Légèreté.	

[Photos:	Reitanlage	Hellwig	&	Matthes]	

	

...	et	BEA	2016	à	Berne	
Du	29	avril	au	8	mai,	les	membres	suisses	de	
l’Ecole	de	Légèreté	ont	présenté	l’école	pour	
la	deuxième	fois	au	plus	grand	salon	du	cheval	
en	Suisse,	BEA	PFERD	à	Berne,	dans	un	projet	
commun	des	trois	groupes	d’instructeurs	ainsi	
que	des	élèves	de	la	formation	B.E.A.	Concept		
de	Bea	Borelle.	

Sur	deux	jours,	quatre	à	cinq	cavaliers	ont	
présenté	le	travail	de	base	de	l’Ecole	de	
Légèreté	dans	la	grande	arène.	A	la	fin	de	la	
présentation	d’une	heure,	les	cavaliers	
montant	des	chevaux	plus	avancés	ont	
également	montré	la	préparation	du	piaffer	
ainsi	que	les	changements	de	pied	au	galop,	
le	pas	d’école	et	le	passage.	Le	spectacle	a	été	
commenté	par	Gabriele	Greindl	Schweizer,	
permettant	aux	spectateurs	de	comprendre	
les	exercices	présentés	et	d’acquérir	un	
aperçu	clair	du	concept	de	dressage	de	
l’école.	Ont	participé	à	la	présentation	:	Kornelia	Bolli,	Stéphanie	Durand,	Walter	Gegenschatz,	Laura	
Ochsner	et	Sylvia	Stössel.	

La	petite	arène	était	à	la	disposition	des	instructeurs	de	l’Ecole	de	Légèreté	sur	trois	jours	pendant	
1,5	heures	pour	des	lessons	publiques.	Le	mardi,	Corinne	Daepp	et	Gabriele	Schweizer	ont	expliqué	
le	concept	de	l’Ecole	de	Légèreté	en	montrant	diverses	séquences	pédagogiques	avec	leurs	élèves	
Claudia	Züblin,	Deborah	von	Lerber	et	Sabrina	Martin,	et	le	dimanche,	Stéphanie	Durand	a	donné	
une	leçon	à	Corinne	Daepp.	Le	week-end,	Bea	Borelle	est	venue	renforcer	l’équipe.	Avec	ses	élèves	
Kathrin	Eichler,	Isabelle	Lehmann	et	Hannah	Greindl,	elle	a	d’abord	présenté	le	travail	TTeam	et	le	
travail	dans	le	parcours	«	anti-panique».	Le	deuxième	jour,	elle	a	montré	comment	le	travail	à	la	
longe	bien	fait	conduit	de	façon	concluante	à	l’équitation	selon	les	principes	de	l’Ecole	de	Légèreté.	
Malgré	l’heure	matinale	–	les	présentations	commençaient	à	9	h	–	de	nombreux	spectateurs	se	sont	
rendus	à	la	petite	arène	pour	voir	les	présentations.	Le	dimanche,	Bea	Borelle	a	ouvert	sa	
démonstration	par	un	hommage	à	son	mari,	Philippe	Karl,	et	son	travail	inlassable,	qui	a	beaucoup	
touché	autant	l’équipe	que	les	spectateurs.	
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Pendant	toute	la	durée	du	salon,	l’équipe	
était	présente	sur	le	stand	APPEL/Ecole	de	
Légèreté	pour	répondre	aux	questions,	avec	à	
la	clé	de	nombreuses	discussions	animées	
avec	les	visiteurs.	En	outre,	toute	la	gamme	
de	livres	et	de	DVDs	de	l’Ecole	de	Légèreté	
était	offerte	à	la	vente.	L’équipe	a	maintes	
fois	été	confrontée	à	des	questions	critiques,	
ce	qui	montre	une	fois	de	plus	combien	il	est	
important	que	les	instructeurs	de	l’Ecole	de	
Légèreté	maîtrisent	le	concept	de	dressage	et		
soient	en	mesure	de	l’expliquer	de	façon	
logique	et	compréhensible.	

Sylvia	Stössel,	«	master	teacher	»	de	l’Ecole	de	Légèreté	ayant	co-organisé	et	participé	aux	
présentations	à	BEA	2016,	résume	les	impressions	de	l’équipe	:	«	Notre	présence	au	salon	a	exigé	un	
effort	majeur,	qui	n’a	été	possible	que	grâce	au	grand	dévouement	des	nombreux	participants.	Mais	
nous	avons	tous	eu	beaucoup	de	plaisir.	Nous	sommes	convaincus	qu’il	est	important	de	présenter	
notre	école	aussi	souvent	que	possible	…	afin	de	rester	présents	aux	yeux	du	grand	public	–	pour	le	
bénéfice	des	chevaux	»	!	

	[Photos:	Sophie	Duwan	et	Jasmin	Wirth]	

	

Troisième	assemblée	générale		
La	troisième	assemblée	générale	annuelle	d’APPEL	a	eu	lieu	le	26	avril	2016	à	Pegestorf	(D),	avec	
28	membres	de	l’association	participant	à	la	réunion.	L’ordre	du	jour	comprenait	les	rapports	du	
Conseil	sur	les	projets	et	les	finances.	Quelques	propositions	et	questions	au	Conseil	ont	aussi	été	
discutées.	Le	compte	rendu	de	la	réunion	en	quatre	langues	est	en	cours	de	finalisation	et	sera	
envoyé	aux	membres	dès	que	possible.	

	

Aperçu	des	projets	2016	
Les	projets	suivants	ont	été	approuvés	par	le	Conseil	et	recevront	le	soutien	d’APPEL	en	2016:	

• Allemagne	:	02.–03.07.2016:		
Evénement	«	Légèreté	pour	élèves	et	étudiants	»	au	Weidenhof	à	Beselich-Schupbach	

• Suède	:	22.–24.07.2016:		
Présentation	de	l’Ecole	de	Légèreté	au	festival	de	dressage	classique	Arena	2016	à	Sparreholm	

• USA	:	19.–24.09.2016:		
Stand	d’information	de	L’Ecole	de	Légèreté	au	Andalusian	World	Cup	à	Las	Vegas			

• Italie	:	10.–13.11.2016:		
Présentation	de	l’Ecole	de	Légèreté	au	salon	Fieracavalli	2016	à	Verone	

	

Salutations	de	Philippe	Karl	
Chers	Membres	d’APPEL,		

L’année	2016	se	trouve	à	demi	écoulée.	Grâce	au	soutien	actif	de	l’association,	l’Ecole	de	Légèreté	
s’est	présentée	avec	succès	aux	derniers	salons	de	Hambourg	et	de	Berne.		
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En	novembre	prochain,	je	participerai	aux	présentations	des	cavaliers	italiens	de	l’école	au	salon	
de	Vérone.	

Merci	à	tous	les	membres	d’APPEL	–	votre	aide	permet	à	notre	école	de	participer	à	ce	type	
d’événement	!	

A	vous	tous	bien	amicalement,		

Philippe	Karl		

	

Nous	remercions	tous	les	participants	et	les	membres	de	l’association	pour	leur	dévouement	et	
leur	soutien	autant	actif	que	financier	à	l’Ecole	de	Légèreté	!	

Le	Conseil	

	


